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ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ 
ПОСВЯЩАЕТСЯ

В ноябре в нашем университете проходит конкурс творческих раб от студентов, 
посвященный 65-летию Великой Победы и научно-практическая конференция «Вялікая 
Перамога ў нашай памяці жыве».

В конкурсе участвовали работы студентов по 
историческим, философским, экономическим, 
краеведческим и другим направлениям исследо
ваний тематики Великой Отечественной войны. 
Жюри под председательством профессора, ди- 
/''" 'тора Института социально-гуманитарныого 

1 азования Я.С.Яскевич определило лучшие 
творческие работы студентов, которые награж
дены дипломами и денежными премиями.

19 ноября состоялась научно-практическая 
конференция «Вялікая Перамога ў нашай памяці 
жыве", которая работала по таким секциям как 
«Исторические, экономические и политические

аспекты ВОВ», «Великая Победа: философские, 
социокультурные и морально-этические измере
ния», «Победа в Великой Отечественной войне 
-  наша слава и боль: гражданско-патриотичес- 
кое и психологическое осмысление», «Роль 
коллегиальных органов студенческого самоуп
равления в героико-патриотическом воспитании 
студенческой молодежи».

Более подробно об итогах конкурса и конфе
ренции мы расскажем в следующем номере.

Наш корр.

Студент и наука
На ф акультете финансов и банковского дела прошла пятая ежегодная студенческая 

научная конференция «Конкурс рефератов по страховой тематике», на которой пред
ставили резул ьтаты  своих исследований с ту д е н ты  экономических вузов Беларуси, 
Российской Федерации и Украины.

Конкурс рефератов

Модуль «Сессия» 
к работе готов

Корпоративную компьютерную систему АСУ БГЭУ, которая уже несколько л е т  успешно 
функционирует у  нас в университете, по достоинству оценили все ее пользователи. 
Система продолжает развиваться и 12 ноября состоялась презентация ее очередного 
модуля. Перед деканами ф акультетов вы ступил первый проректор В.В.Садовский.

Виктор Васильевич отметил, что в корпора
тивную систему постепенно вводятся новые 
модули. Успешно работают блоки «Приемная 

иссия», значительно облегчившая задачи 
но зачислению студентов, «Отдел кадров. 
Сотрудники», позволяющая прослеживать 
всю динамику движения кадров, база «Отдел 
кадров. Студенты», выполняющая аналогич
ную функцию каждодневного учета студентов. 
Четкое функционирование системы создает 
мобильность, позволяет значительно сократить 
время на подготовку различного рода отчетнос
ти. Нет надобности каждый раз обращаться 
за данными в деканаты, отрывать от работы 
десятки людей, вся информация есть в базе. 
Статистика требует точности, на сбор данных 
вручную тратится много сил и нервов. Благодаря 
сети этот кропотливый малопроизводительный 
труд уходит в прошлое. Высвободившееся время 
можно будет потратить на анализ информации, 
совершенствование учебного процесса.

Проректор по учебной работе О.А. Сос- 
новский представил коллегам новый модуль 
«Зачетно-экзаменационная сессия», который 
уже практически готов к внедрению и облегчит 
решение многих задач. В деканатах факультетов 
МБК, менеджмента и маркетинга уже имеют 
представление, как работает система, здесь 
шла ее предварительная обкатка. Внесено 
много дельных предложений по ее совершенс-

На ноябрьском заседании р е кто р а та  в 
повестке дня стояли вопросы организации 
и проведения практики в университете, 
эф ф ективности использования кафедрами 
информационных технологий в учебном 
процессе, разработки и внедрения СМК.

Руководитель производственной практики 
П.Г.Буторин рассказал о лучшем опыте и 
недостатках по организации практики выпуска
ющими кафедрами университета. Эффективно 
организована практика студентов на кафедрах 
мировой экономики, управления туризмом, меж
дународного бизнеса, экономики природопользо
вания, финансов и финансового менеджмента, 
статистики, экономики и управления на пред
приятиях АПК, международного экономического 
права и товароведения продовольственных 
товаров. На двух факультетах -  УЭФ и ФЭУТ-- в

твованию, упрощению, возможности работать 
в режиме реального времени. Всем, кому будет 
открыт доступ, смогут иметь объективную карти
ну сессии: результаты конкретного факультета, 
курса, группы, студента по каждому экзамену. 
Система мобильна и позволит получать самые 
разные сведения -  от количества не допущен
ных к сессии студентов, до среднего балла по 
той или иной дисциплине. Кроме всего прочего 
можно будет создавать формуляры оценок в 
личные карточки студентов, вкладыши в дип
ломы, сводные экзаменационные ведомости, 
в перспективе планируется даже рассчитывать 
учебные нагрузки.

Принято решение начать внедрение нового 
модуля на дневном отделении уже в период 
предстоящей сессии, а затем, устранив все 
замечания и недочеты, продолжить это дело и 
на заочном отделении. Но система не работает 
сама по себе, в ходе встречи неоднократно 
подчеркивалось, что четкость функционирова
ния во многом будет зависеть от того, кому в 
деканатах будет поручено ведение базы. Это 
должны быть ответственные люди, ведь четкость 
и оперативность занесения данных позволит 
системе быть надежным инструментом в руках 
пользователей.

Г.Николайчик

прошлом учебном году проводился эксперимент 
по организации практики во время учебного 
семестра. Мнения о целесообразности такой 
методики разделились. На УЭФ ее организа
ция и проведение вызвали затруднения как со

стороны факультета, так и со стороны базовых 
предприятий Эксперимент проводился с целью 
активизации кафедрами руководства практикой. 
В период летних каникул многие преподаватели 
мало уделяют внимания контролю за прохож
дением практики, дело пускается на самотек и 
студенты недобросовестно выполняют учебный

В 2003 году конкурс стал международным, так 
как в число его организаторов вошли Белорус
ский страховой союз и Лига страховых организа
ций Украины. В 2004 году авторы лучших работ 
были премированы ознакомительной поездкой в 
Лондон, в ходе которой они прошли стажировку 
в Pricewaterhouse Coopers, посетили Lloyds, 
офис крупнейшего страхового брокера Willis, 
Британскую ассоциацию страховщиков, а также 
библиотеку Страхового института Лондона.

В нынешнем году организаторами 5-й кон
ференции выступили представители ведущих 
страховых организаций РБ совместно с кафед
рой финансов и финансового менеджмента 
БГЭУ. На встрече присутствовали представитель 
Германского союза страховщиков В.Хенке, 
глава Лиги страховых организаций Украины
А.Ф.Филонюк, президент гильдии актуариев 
России И.М.Басюков и др. Экспертное жюри кон
курса возглавил В.Е.Коломин - зам. директора 
НИФИ Минфина РФ. В концепцию проведения 
конференции был заложен принцип неразрыв
ной связи между учебным процессом и научны
ми исследованиями.

Важность конкурса отметил представитель 
Германского союза страховщиков Ф.Хенке. 
Он подчеркнул, что ежегодная студенческая 
конференция стала одной из лучших традиций 
во взаимодействии университета и страховых

объем практики. Многие кафедры вуза не имеют 
хороших контактов с предприятиями -  базами 
практик студентов, не владеют информацией об 
особенностях и условиях прохождения обучения 
на конкретных предприятиях. Большинство

студентов-платников самостоятельно подыс
кивают места для производственной практики. 
Здесь также возможны факты формального ее 
прохождения.

Из всего сказанного были сделаны выводы:
— деканам факультетов усилить контроль 

за организацией и проведением кафедрами

компаний, а представленные на конкурс рефе
раты отличаются глубиной и обстоятельностью 
исследований.

Тематика конференции включала доклады, 
посвященные проблемам обеспечения безопас
ности дорожного движения и роли страхования в 
данном процессе. Активное участие в конкурсе 
рефератов приняли студенты 4-го и 5-го кур
сов специализации «страхование» факультета 
финансов и банковского дела. Особо были от
мечены работы студентов О.Кулик, Т.Раткевич, 
М .Скачкова, М .Сосункевич, Е.Таяновской,
В.Тетерич, К.Тихончука, Д.Ходан, В.Ракевич. 
Представленные ими рефераты содержали об
ширный теоретический и фактический материал 
по выбранной тематике, а также самостоятель
ные выводы и предложения авторов, многие из 
которых имеют практическую значимость как для 
страхового рынка РБ, так и государств ближнего 
зарубежья.

Все студенты были награждены грамотами и 
ценными призами, которые им вручили руково
дители ведущих страховых организаций страны, 
а также представители Белорусского бюро по 
транспортному страхованию.

М.Зайцева, доцент кафедры финан
сов и финансового менеджмента

В ректорате
практических занятий; оперативно разработать 
программы практик для студентов тех специаль
ностей (национальная экономика и госуправле- 
ние, экономическая информатика, экономика 
труда, экономика природопользования и другие), 
где раннее практика не проводилась. Следует 
также ужесточить контроль баз практики, кото
рые студенты выбрали самостоятельно, больше 
внимания уделять организации практики для 
студентов-заочников. Рекомендовано изучить 
опыт факультетов УЭФ и ФЭУТ в части органи
зации практики в период семестра и высказать 
свои предложения об этой форме проведения 
практики на факультете.

Проректор по учебной работе О А.Сосновский 
остановился в докладе на эффективном исполь-

(Окончание на 2-ой стр.)

На повестке дня -  
СМК и ИТ-технологии



Профсоюзная жизнь: отчеты и выборы
29-я отчетно-выборная конференция 

первичной проф сою зной организации  
студентов подвела итоги пятилетней 
деятельности молодежного профсоюза и 
наметила задачи на ближайшее будущее. 
Также профсоюзный форум обновил ряды 
профактива и избрал делегатов на Минс
кую городскую конференцию объединенных 
профсоюзов и на VI съезд БП работников 
образования и науки.

На конференции в качестве почетных гостей 
присутствовали ректор университета В.Н.Шимов, 
председатель Минского городского объединения 
профсоюзов Н.А.Белановский, представитель ЦК 
отраслевого профсоюза В.А.Тарасенко, начальник 
отдела по делам молодежи Заводского райис
полкома Г.И.Люботынский, деканы факультетов и 
руководители структурных подразделений.

С отчетным докладом о работе профсоюзного 
комитета за период 2004-2009 год выступил его 
председатель М.Ф.Барейша. Он рассказал о тех 
значимых вехах в работе организации, которые 
помогли сделать жизнь студенчества интересной 
и разноплановой. Сегодня профсоюзы самая мас
совая организация и от ее деятельности зависят 
многие параметры жизни учащейся молодежи. Без 
участия профактива не проходят мало-мальские 
дела на факультетах. Они вникают как в текущие 
учебные дела профгрупп, так и культурную жизнь, 
быт, оздоровление и досуг студентов. Заселение в 
общежитие жильцов также проходит под контролем 
профсоюзного комитета. Защита интересов молоде
жи -  основная задача вузовского профсоюза. Чтобы 
полнее выполнять эти функции профактив посто
янно проводит мониторинг запросов студенчества, 
анкетирование, работает консультационный пункт 
и различные комиссии. Совместно с руководством 
вуза ( с 1998 года в БГЭУ действует «Соглашение 
между комитетом ППО студентов и руководством 
УО «БГЭУ») оговариваются взаимные обязатель
ства партнеров по регулированию учебных отно
шений, защите социально-экономических прав и 
интересов, охране труда и здоровья студентов. 
Контроль за выполнением этого соглашения осу
ществляется как представителями профкома, так 
и администрацией университета. Руководство вуза 
внимательно относится к запросам студенчества и 
чутко реагирует на законные претензии учащейся 
молодежи. Разногласий по большинству ключевых 
вопросов соглашения практически не возникает, а 
проблемы учебы, быта и отдыха молодежи реша
ются сообща. Также совместно решаются вопросы 
материальной помощи малоимущим студентам: си
ротам, из малообеспеченных семей и проживающих 
на загрязненной территории, семейным студентам. 
Все они учтены профкомом и имеют отдельные 
льготы. К примеру, студенты-сироты получают 
единый студенческий билет для проезда в обще
ственном транспорте, деканаты им периодически 
оказывают материальную помощь, они получают 
стипендии (если низкие баллы успеваемости, то 
социальную). Новогодние подарки ждут детвору в 
студенческих семьях, аспирантов и магистрантов.

Важный аспект в деятельности профкома -  ор
ганизация оздоровления, отдыха, досуга молодежи, 
частичной трудовой занятости. Эти направления 
также ежегодно в центре внимания ПК, хотя и носят 
сезонный характер. Санаторий-профилакторий 
БГЭУ готов оказать студентам широкий спектр 
оздоровительных услуг, спортивный комплекс с 
бассейном также может помочь молодежи с этими 
проблемами. Но, по словам выступающего, здесь 
имеются некоторые нерешенные вопросы, как то -  
нежелание медработников студполиклиники давать 
студентам направление на лечение в профилакто
рий, либо высокая загруженность спорткомплекса

В ректорате
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

зовании ИТ-технологий в учебном процессе. В 
университете имеется достаточное количество 
современных компьютеров, высокоскоростная 
локальная сеть и мультимедийное оборудова
ние, чтобы вести учебные занятия со студентами 
на самом высоком уровне. Использование ИТ- 
технологий позволяет кафедрам значительно 
облегчить и улучшить процесс обучения студен
тов. Сегодня преподаватели имеют возможность 
выпуска и размещения в сети электронных 
учебников, а также использования в учебном 
процессе лицензионных обучающих программ. 
Как известно, наш университет в обучении 
студентов-заочников перешел на систему тести
рования. Это также снижает нагрузку препода
вателя. В то же время накладывает на кафедру 
дополнительную ответственность на внесение 
изменений в эти тесты. Глобальная сеть в свою 
очередь увеличила возможности кафедр пред
ставлять учебный материал (курсы лекций и 
методический материал) на сайтах, что частично 
облегчает студентам освоение учебных курсов. 
Однако, далеко не все кафедры вуза пошли на 
столь революционные формы обучения. Сегодня

посетителями. Не столь популярным, как преяеде, 
становится и отдых на спортивно-оздоровительной 
базе на Вилейском водохранилище «Экономист». 
Ежегодно здесь имеют возможность отдохнуть 
и подлечиться около сотни студентов вуза. Но 
желающих поехать в Крым, в поселок Николаевку 
(организующее начало в этом вопросе также преро
гатива профкома) значительно больше. Без участия 
профактива университета не обходятся и культур-

ция со своей стороны делает все возможное (исходя 
из материальной обеспеченности), чтобы условия 
обучения, быта и отдыха студентов соответствовали 
современным реалиям времени. На сегодня для 
иногородней молодежи наиболее значимый вопрос 
в период обучения -  это количество мест в обще
житиях. БГЭУ -  один из лидеров среди столичных 
вузов в этом вопросе. 75% нуждающихся имеют воз
можность заселиться в общежитиях вуза. Ежегодно

НЕ ТОЛЬКО ПРАВА, 
НО И ОБЯЗАННОСТИ

ные (КВН, конкурсы, фестивали, театрализованные 
шоу), спортивно-массовые мероприятия.

Особый пункт деятельности профкома -  это 
охрана правопорядка на территории вуза и в 
общежитиях. Добровольная народная дружина 
БГЭУ имеет давние и славные традиции, теперь ее 
деятельность осуществляется на материальной ос
нове. Вопросами организации охраны правопорядка 
целиком занимается профком, а финансирует эту 
работу администрация вуза.

Активная деятельность ППО «БГЭУ» высоко 
оценена отраслевым профсоюзом Беларуси. В 
2007 году она была признана лучшей среди вузов 
республики. В следующем году профком студентов 
БГЭУ также был отмечен ЦК профсоюзов работни
ков образования и науки Беларуси самым высоким 
баллом за «Практику социального партнерства» 
с администрацией университета. Текущие дела 
молодежной организации говорят о том, что она 
достойно выполняет возложенные на нее обязан
ности и в будущем не намерена сдавать завоеван
ные позиции.

Высокую оценку деятельности студенческий 
профсоюз получил и в выступлениях делегатов кон
ференции и гостей. О значимости и ответственности 
этой организации говорили студенты Екатерина 
Рудак, Анастасия Ледникова, Виктор Минич. Также 
они высказали ряд критических замечаний о работе 
библиотеки, администрации студгородка и защите 
интересов семейных студентов. Пожелания и оцен
ка плодотворных контактов прозвучали в выступ
лениях гостей -  Г.И.Люботынского, В.А.Тарасенко, 
Н.А.Белановского.

Наиболее весомо она прозвучала в выступлении 
ректора университета В.Н.Шимова. Ректорат вполне 
удовлетворен работой профсоюзной организации и 
своими партнерскими связями с ней. Администра-

условия проживания в них улучшаются. Общежитие 
Ns8 по ул. Карбышева считается одним из лучших в 
городе. Немало финансовых затрат требует сегодня 
и реконструкция самого старого здания общежития 
по ул. Бобруйской. Государственное финансирова
ние этих работ оставляет желать лучшего, так что 
вся тяжесть затрат легла на бюджет вуза. После 
окончания капитального ремонта общежитие на 
Бобруйской обещает стать вполне комфортным 
местом для проживания студентов.

Как признался руководитель учреждения, такие 
встречи с молодежью для него прекрасная возмож
ность узнать проблемы и запросы студенчества 
изнутри, что позволяет администрации оперативно 
устранять недостатки и. иметь хорошую обратную 
связь с учащимся контингентом. Более полутора 
часов Владимир Николаевич отвечал на вопросы 
студентов, которые профком заранее собрал в 
учебных корпусах и общежитиях вуза. Они каса
лись организации учебного процесса, практики 
и международных стажировок, распределения и 
работы вузовской библиотеки. Но больше всего 
респондентов волновали условия быта и прожи
вания в общежитиях, оказание им платных услуг. 
Есть у студентов претензии к работе локальной 
сети интернет в общежитиях университета, работе 
лифтов в вечернее время, замене оконных блоков 
в общ.№4, работе постирочных комнат ( нехватка 
машин и влажность помещений), подачи воды на 
верхние этажи в общ.№5 и 6 в вечернее время, 
отсутствие спортплощадки около этих зданий и т.д. 
Многие эти проблемы и нарекания были решены 
еще до конференции, что говорит об оперативнос
ти хозяйственных служб. Но и самим студентам 
следует чаще заносить свои запросы и замечания 
в журналы, которые есть в каждом общежитии 
на первом этаже у дежурного. А студсовету чаще 
контролировать процесс выполнения этих заявок. 
Получается, если бы не встреча с ректором, так и 
лифт включить некому?

Прозвучали в записках и несколько интригую
щих публику вопросов: где жильцу выбить ковер, 
посмотреть программу телевидения на родном 
языке (китайском) и воспользоваться услугами 
Белтелекома Wi-fi. Такая точка имеется в учеб' 
корпусе на Свердлова, однако пользователей у 
практически нет. В ближайшее время планируется 
оборудовать такие точки еще в пяти местах -  биб
лиотеке, 339 ауд. и общежитиях. Мультимедийных 
устройств также вполне хватает для обеспечения 
потребностей учебного процесса, а на будущий год 
будет закуплено еще 10 устройств. Часто в запросах 
студентов звучала чисто потребительская рито
рика: можно ли жильцам общежития уменьшить 
количество обязательных часов (4 в месяц) для 
отработки на общественных работах? Подтекст 
вопроса ясен: я хочу жить в приличных условиях за 
9 тысяч руб. в месяц и при этом ничего ни делать 
для чистоты и порядка в окружающей меня среде. 
Очень удобная позиция. Однако, если хорошенько 
посмотреть на проблему нехватки мест в студен
ческих общежитиях, количество таких «белоручек» 
можно существенно уменьшить. Как верно заметил 
руководитель коллектива, сами жильцы общежи
тий особо не берегут имущество университета, 
ломают все, что могут. А вот качество проживания, 
оборудования и прочей оснащенности ценят пре
выше всего. Об издержках воспитания студентов 
говорилось много и на разных уровнях, однако с 
приходом новых студентов проблемы повторяю’  
Увы, инфантильность молодежи, меркантильна 
и потребительство -  издержки нашего общества и 
решить эти проблемы может только само время 
и переоценка ценностей в воспитании детей их 
родителями.

На конференции были избраны новый состав 
профкома и президиума ППО студентов БГЭУ, его 
председатель-Михаил Барейша, избраны делега
ты на VI съезд Белорусского профсоюза работников 
образования и науки, представитель вуза в ЦК 
отраслевого союза и делегат на отчетно-выборную 
конференцию Минского городского объединения 
организаций профсоюзов.

А.Петрова.
На снимках: выступление председателя 

профкома М.Барейша; ректор БГЭУ В.Н.Шимов 
отвечает на вопросы студентов.

только кафедры математики, информационных 
технологий и статистики имеют собственные 
сайты с обучающими программами.

Не все гладко и с созданием электронных 
учебников. Большинство электронных учебно
методических изданий малообъёмны и служат

как инструктивный материал, а не полноценный 
электронный учебник. Эта проблема особенно 
остро стоит для студентов-заочников, так как 
переход на компьютерное тестирование требует 
объмных методических материалов и полно
весных курсов лекций. В этом процессе есть 
как кафедры-лидеры, активно использующие 
ИТ-технологии в обучении, так и отстающие. К 
примеру, кафедры педагогики и психологии, де
нежного обращения, кредита и фондового рынка 
до сих пор не имеют ни одного ЭУМИ. Интернет- 
сайт ВШУБ «Электронная библиотека» также не 
обновлял свои издания с 2006 года. А ведь здесь

обучаются в основном студенты-заочники и элек
тронные учебники для них особенно важны.

Проректор отметил положительный опыт 
кафедры управления предприятиями торговли 
использования в учебном процессе торговой 
площадки реального электронного магазина.

Активность других кафедр по применению 
программных продуктов реальной экономики 
в учебном процессе могла быть и лучше. От 
них поступает крайне мало заявок в ЦРИТ по 
приобретению этих программ Только кафедры 
экономической информатики и ИТ-технологий 
проявили инициативу и на безвозмездной ос
нове приобрели пакет моделирующих программ 
Busintss Studio, которые могут использовать 
студенты всех специальностей.

Ректорат обязал деканаты и заведующих 
кафедрами устранить отмеченные недостат
ки и шире использовать в учебном процессе

локальную сеть и современное программное 
обеспечение реальной экономики.

Также на заседании был рассмотрен еще один 
актуальный вопрос — о разработке и внедрении 
в университете системы менеджмента качес
тва. О том, как идут дела в этом направлении 
деятельности, проинформировал собравшихся 
первый проректор В.В.Садовский. Сегодня 
в вузе уже разработаны проекты паспортов 
процессов «Образовательная деятельность», 
«Научная и инновационная деятельность», 
«Идеалогическая и воспитательная работа»; 
проекты стандартов университета, положения и 
отдельные разделы «Руководства по качеству». 
Организована учеба внутренних аудиторов. 
Продвижение работ регулярно обсуждается на 
заседаниях центральной и рабочей групп. В це
лом соблюдаются сроки разработки документов 
в соответствии с графиком этих работ. Ректорат 
поручил продолжить эти работы и четко придер
живаться графика выполнения и внедрения СМК 
в университете.

Наш корр.

На повестке дня -  
СМК и ИТ-технологии
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Неделя ненастных осенних вечеров у телезрителей Беларуси была скраше
на очередной серией национальной версии игры «Что? Где? Когда?», которую 
показал телеканал ОНТ. Женская студенческая сборная, в составе которой 
играют две студентки факультета маркетинга нашего университета Дарья 
Шевцова и Мария Орановская -  неоспоримый фаворит осенней серии. Девушки 
вышли в финал, со счетом 6:4 выиграли у телезрителей, а Даша Шевцова стала 
обладательницей малой хрустальной совы, признана лучшим игроком клуба по 
итогам недельных баталий.

Телекамера, несомненно, влюбилась в Дашу. 
Вот девушка задумалась и нахмурила брови, вот 
искрами радости засветились глаза, вот она сму
щена, а вот просто обессилена от свалившейся 
на нее славы...

Прозвенел звонок, окончилась последняя пара, 
и в редакцию зашла милая хрупкая девушка. На 
экране - с прической и макияжем - она казалась 
взрослее. А эта будничная, трогательная Даша с 
рассыпавшимися по плечам светлыми волосами, с 
какой-то задорной смешинкой в глазах, с открытой 
улыбкой -  она и не она, узнаю и не узнаю. Неужели 
эта юная особа смогла держать в напряжении всю 
студию, за какой-то час игры влюбить в себя тысячи 
телезрителей?

•Даша, прежде всего хочу поздравить вас с 
победой. Как поживает хрустальная сова?

- У хрустальной совы новое местожительство. 
Какое-то время она стояла у меня в общежитии, 
а недавно я отвезла ее домой в Жодино. Фигурка 
очень тяжелая и доставить ее в целости и сохран
ности оказалось непростым делом. Но теперь 
мудрая птица в родном гнезде, можно сказать, под 
надежной защитой моей семьи Мы с девочками, 
моими подругами по команде, в шутку называем это 
хрустальное чудо пингвином -  уж больно смахивает 
главный приз на эту неуклюжую птицу. Я давняя 
поклонница игры «Что? Где? Когда?», смотрю ее, 
по сути, с пеленок и даже во сне мне не могло при- 
г  >ся, что когда-нибудь я стану обладательницей 
І  , почетного среди знатоков приза.

- А как вы попали на игру? Ведь судя по 
недельному циклу, который мы все имели 
удовольствие наблюдать, круг белорусских 
знатоков не так уж и широк -  5 команд по 
шесть человек в каждой.

- Еще когда училась в гимназии, всегда мечтала 
участвовать в какой-нибудь интеллектуальной 
игре -  что-нибудь вроде «Что? Где? Когда?» или 
брейн-ринга. Но в те времена у нас в Жодино ничего 
подобного не было. Я поступила в университет и 
буквально на третий день учебы услышала, что в 
Минске можно будет играть в «Что? Где? Когда?». 
Оказывается, существует глобальное движение 
любителей этой игры не только в СНГ и Беларуси, 
но и за рубежом. Регулярно проходят соревнования, 
чемпионаты, это своего рода вид интеллектуально
го спорта. В Минске существует более сотни команд. 
Я тоже играю вот уже четвертый год. Знатоки знают 
друг друга, мы общаемся. Это движение сплотило 
нас. Тут очень много интересных, неординарных 
людей, по-настоящему преданных игре. Вначале 
я играла в команде «Мертвые души». Потом из 
кг ■'чд «Мертвые души» и «Трогательные аэро- 
d мы организовали команду «Одушевленные 
аэросани». Как-то Вера Артамонова из нашей 
команды, она будущий программист, нашла ин
формацию, что ОНТ проводит кастинг на участие 
в национальной версии игры «Что? Где? Когда?». 
Такие версии программ уже снимались в Армении, 
Азербайджане, Украине. У нас в Беларуси за это 
дело взялся известный игрок элитарного клуба

Разные -  равные

Алесь Мухин. Каждый желающий участвовать в 
тепеигре мог написать заявление, заполнить анкету. 
Более 250 человек проходили многоступенчатый 
отбор. Вначале нас делили на команды по 12-13 
человек, смотрели, как мы обсуждаем вопросы,

купила на свою первую стипендию. Оно в китайском 
Стиле, с золотистыми вставками и я дополнила его 
серьгами.

-Ваши необычные сережки в форме фонари
ков просто невозможно было не заметить.

-Я их сама сделала. Слепила из полимерной 
глины, она продается в магазинах в коробочках, как 
пластилин. Навеяли мне идею этих сережек «Хро
ники Нарнии». Книга начинается с образа фонаря. 
Серая осень, холодный дтоедь, мало солнца. Вот и 
захотелось как-то согреться душой, осветить будни
-  сделала эти сережки. Как видите, они оказались 
счастливыми.

А макияж и прически нам делали стилисты ОНТ. 
Очень приятные девушки. С их помощью мы по
чувствовали себя настоящими дамами, к которым

Девушка 
с хрустальной совой

снимали нас на камеру, шел жесткий отсев. Создать 
женскую сборную -  рискованное решение, в Москве 
этот проект провалился. Тем не менее, в Минске 
решили объединить девушек-студенток из разных 
вузов. В эту команду попала я и Маша Орановская 
с 5 курса нашего факультета. Так родилась наша 
команда, которая вышла победительницей в осен
ней серии игр. Хотя в весенней игре нам не повезло, 
мы были последними и судьбу нашей команды
-  быть или не быть -  решали телезрители. С пе
ревесом буквально в один процент решение было 
положительным. Благодаря этому - наш красивый 
финал, моя хрустальная сова. Да, в этот вечер мне 
невероятно везло, я сама себе не верила, что моя 
интуиция не подводит меня один, два, три четыре 
раза... Это было что-то невероятное. Тем не менее, 
«Что? Где? Когда?» - командная игра, ее не может 
сделать один человек. Насколько шедеврально наш 
капитан Алина Повышева определяла, кто будет 
отвечать. Она уверенно держала нить игры в своих 
руках. Мы буквально чувствовали пульс друг друга, 
какой-то магнетизм передавался, когда перед оче
редным вопросом мы по традиции брались за руки. 
Напротив меня сидела Маша Орановская, своим 
взглядом она успокаивала меня, будто говорила, 
что все будет хорошо.

-Даша, вы говорите, что интуиция выруча
ла вас, но никакая интуиция не поможет, если 
у человека элементарно нет знаний, если он 
не начитан.

- Я с книгой с трех лет. Сколько себя помню 
это мой вечный, верный спутник. Любимый автор
- О.Генри. Его новеллы с тонким юмором и неожи
данной развязкой могу читать и перечитывать. А 
недавно открыла для себя Клайва Льюиса. Его 
«Хроники Нарнии» просто завораживают.

- Телекартинка игры была очень привле
кательной. И все девушки в вашей команде 
выглядели просто потрясающе. Дресс-код 
на игру оговаривается заранее?

- Жесткие требования существуют не только к 
соблюдению формата игры, но и к декорациям, 
цветовой стилистике. Кстати, студия, где проходи
ла игра -  точная копия московского охотничьего 
домика, где уже много лет встречаются знатоки 
элитарного клуба. А теперь о дресс-коде. Для жен
щин полагаются традиционные для клуба черные 
вечерние платья. На мне было платье, которое я

Одной из составляющих решения существу
ющих проблем является совершенствование 
законодательства о правах людей с ограничен
ными возможностями. В 2006 году была принята 
Международная конвенция об инвалидах, которая 
призвана содействовать обеспечению достойного 
уровня жизни и защите их основных прав. Беларусь 
в перспективе может присоединиться к этому меж
дународному договору.

Сергей Дроздовский обратил внимание на ряд 
других аспектов, а также ответил на вопросы 
студентов, которые не только прониклись пробле
мами людей с ограниченными возможностями, но 
и предложили свою посильную помощь в качестве 
волонтеров.

После открытой лекции состоялась встреча в 
деканате, по итогам которой были определены 
основные направления сотрудничества факультета 
права и Республиканской ассоциации инвалидов- 
колясочников. В качестве первого практического 
шага в сотрудничестве стала договоренность о том,

что студенты факультета, проходящие практику в 
студенческой юридической консультации БГЭУ, 
будут оказывать бесплатную юридическую помощь 
членам ассоциации в форме консультаций и подго
товки проектов правовых документов. Также обсуж
дались другие направления сотрудничества, в том 
числе привлечение представителей ассоциации 
для участия в проведении практических занятий 
по таким дисциплинам как «Право социального 
обеспечения» и «Право прав человека».

Представляется, что основной итог встречи 
состоит в том, что студентам-правоведам пред
ставилась возможность осознать, что защита прав 
человека, в том числе прав людей с ограниченными 
возможностями, это не только вопрос юриспруден
ции, но, прежде всего, важный гуманистический 
аспект, и за нормами права всегда нужно видеть 
людей с их реальными проблемами.

Ю. Князь, студентка 5 курса ФП

На открытой лекции студентам ФП представилась возможность узнать о насущных 
проблемах людей с ограниченными возможностями. С учетом собравшейся аудитории лек
ция была посвящена преимущественно правовым аспектам жизни инвалидов. В Беларуси до 
сих пор существуют проблемы дискриминации инвалидов в сфере трудовых отношений, 
имеются проблемы и в вопросах социального обеспечения. Очень сложным является вопрос 
создания условий для социальной адаптации людей, прикованных к инвалидному креслу, ус
транении препятствий, мешающих им ощущать себя полноценными членами общества.

Правовые проблемы 
людей с ограниченными возможностями

обсуждались на состоявшейся на факультете права встрече студентов с председателем 
общественного объединения «Республиканская ассоциация инвалидов-колясочников» Сер
геем Дроздовским.

господин ведущий обращается не иначе как «госпо
жа Шевцова», или «госпожа Повышева».

- Кто из игроков московского элитарного 
клуба соответствует вашим представлени
ям об идеальном знатоке?

- Как ни странно, люди с противоположными 
темпераментами -  взрывной, непредсказуемый 
Ровшан Аскеров и всегда внешне спокойная, но с 
железной внутренней динамикой Елена Орлова.

- А как вам Алесь Мухин в роли ведущего?
- Как ведущий он очень строгий, защищает инте

ресы телезрителей. А вне игры Алесь очень добрый 
и мягкий человек. Мы благодарны ему, он поверил в 
нашу команду. Москвичи вообще скептически смот
рели на «женский батальон». Они были уверены, 
что мы проиграем.

- Самое интересное, на мой взгляд, в игре 
- наблюдать, как рождается ответ. Иногда 
одно слово, прозвучавшее казалось бы совер
шенно случайно, тянет за собой обсуждение, 
а потом и разгадку.

- Такое слово у нас, знатоков, называется за-

Году роднай зямлі
Ці ведаеце вы, што самыя, здавалася б, беларускія славы “бульба” і “цыбуля" запа- 

зычаны ў наш лексічны слоўнік з лацінскай мовы, словы “цукар", “ліхтар" / “дзякуй” -  з 
нямецкай, “рэшта", “крэйда” і “густ" -  з італьянскай... Шмат цікавага пра нашу мову, 
звычаі, традыцыі змаглі даведацца ўдзельнікі алімпіяды па беларускай мове, я кую правяла 
13 кастрычніка кафедра рускай і беларускай мовы сярод першакурснікаў універсітэта. 
Прысвячалася гэтае мерапрыемства Году роднай зямлі і стала яшчэ адным кронам да- 
лучэння маладых людзей да роднай культуры.

Время успеха
цепкой. Если оно прозвучало в течение минуты 
обсуждения, это уже полдела. Дальше его надо 
раскручивать. А вообще, как и у любых спортсме
нов, у нас есть тренировки, где нас учат находить 
это слово-зацепку. Существует целая технология 
поиска правильного ответа. Иногда кажется, что 
все, вопрос не возьмем, он просто железобетон
ный в своей неприступности. Никаких мыслей и 
зацепок. И вдруг-озарение, и мысль развивается с 
фантастической скоростью. Вот, например, помните 
вопрос о Черчиле, когда звучала знаменитая музы
кальная фраза (ее еще называют темой судьбы) из 
четвертой симфонии Баха-та-та-та-та-а-а-а... Мы 
замерли. И тут было произнесено слово «азбука 
Морзе», и меня осенило -  Виктория, победа. Имен
но с этой музыкой Черчиль ассоциировал победу. 
Этот вопрос мой любимый во всей серии игр, хотя 
победителем признан вопрос о Белоснежке.

-Даша, вы будущий маркетолог. Как выбра
ли профессию? Интересно ли учиться?

- Я не сразу определилась с выбором. Думала 
-  иняз, но это нудно, думала -  химфак, но это 
скучно. Маркетинг созвучен времени, как-то инту
итивно почувствовала, что это по мне. Хотя на 1-2 
курсах, пока читали общие предметы, я была даже 
разочарована. Зато теперь пошли конкретные дис
циплины, и я успокоилась: маркетинг - то, чем хочу 
заниматься, соответствует моим устремлениям, 
моим представлениям о своем будущем.

- Время на что-то кроме учебы и « Что? Где? 
Когда?» остается?

- Я очень люблю фотографировать Пока не могу 
позволить себе хорошую фотокамеру, и пытаюсь ос
тановить мгновенья тем, что есть под рукой, иногда 
даже с помощью мобильного телефона. Любимый 
кадр сделала у бабушки в деревне -  представьте 
себе лестницу-стремянку, а на ней, как ноты на 
нотном стане, кошки на разных ступеньках. Не 
могу без доброй улыбки вспоминать этот момент. А 
вообще практически все свободное время -  «Что? 
Где? Когда?». Это уже образ жизни -  поездки, 
соревнования, тренировки. Вот совсем недавно 
ездили на чемпионат Европы в Санкт-Петербург, 
куда пригласили нашу команду.

- Кто вас первым поздравил с победой?
- Даже сложно ответить, был просто шквал звон

ков. В какой-то момент я поймала себя на мысли, 
что мама не позвонила. Испугалась, а вдруг дома 
забыли посмотреть передачу. Мы ведь игры запи
сывали еще в начале октября. Но я практически 
никому не сказала, что наша команда победила 
и хрустальная сова у меня. Позвонила маме, там 
естественно буря эмоций: и рады моему успеху, и 
возмущаются, что я такая партизанка -  пен™ месяц 
держала их в неведении. Конечно, много поздрав
лений мы с Машей получили у себя на факультете, 
от сокурсников, в общежитии.

-А  на что потратите денежный приз?
- Как заведено в клубе, мы поделили его между 

членами команды. Победу-то делали все вместе. 
На зимних каникулах хотелось бы съездить куда-ни- 
будь, покататься на лыжах. Люблю путешествовать, 
люблю дорогу...

- Счастливой вам жизненной дороги, Даша!

Г. Николайчик

Алімпіяда, а гэта, як вядома, перш за ўсе 
конкурс на лепшае веданне прадмета, на тэты 
раз мела больш шырокае гучанне. Студэнты 
прадставілі на суд сваіх аднакурснікаў і выклад- 
чыкаў кафедры цэлы рад цікавых камп’ютарных 
прэзентацый. Ганна Пяткевіч з Вышэйшай школы 
турызму засяродзіла ўвагу слухачоў на запазы- 
чаннях у нашай мове. Тэма чыста лінгвістычнага 
даследвання лексічнага складу слоўніка была 
дапоўнена філасофскімі развагамі: чаму мы, 
беларусы, пазбягаем карыстацца сваей мовай, 
саромеемся яе. Арганічным працягам тэмы 
вартасцей мовы прагучала прэзентацыя, якую 
падрыхтавала Марына Піпко. Яна распавяла 
аб выкарыстанні лацінкі ў графіцы беларускай 
мовы. Багатая гісторыя мовы яшчэ раз упэўнівае 
нас, што яна варта глыбокай павагі і не павінна 
ўспрымацца, як сапсаваны варыянт “вялікага І 
магутнага".

Арганізатары алімпіяды паклапаціліся, каб 
яе ўдзельнікі трапілі ў атмасферу ўтульнага 
беларускага дома. Вышываныя рушнікі і абрусы, 
якімі была ўпрыгожана сучасная аудыторыя, 
нацыянальная музыка дапамаглі стварыць 
патрэбны настрой даверлівасці і шчырасці. Сту
дэнты 1 курса факультэта МЭА Ганна Карповіч

і Леанід Друян, апранутыя ў прыгожыя нацы- 
янальныя строі, вельмі ўдала ўпісаліся ў гэтую 
дэкарацыю. Яны разыграл! перад гледачамі 
сапраўдны міні-спектакль. Тэму сваей прэзен- 
тацыі "Мадэлі моўнага этыкету беларусаў” яны 
праілюстравалі сцэнкамі з жыцця. Самадзейныя 
артысты атрымалі за сваю прэзентацыю гарачыя 
апладсменты.

3 цікавымі паведамленнямі выступілітаксама 
студэнткі факультэта маркетынгу Аліна Усціновіч 
і Дар’я Шыла, факультэта менеджмента Аліна 
Багдановіч і Вераніка Чарнышэвіч. Акрамя чыста 
пазнавальнай вартасці выступленняў удзельнікі 
і госці алімпіяды высока ацанілі адмысловую 
відэаінфармацыю, якая на вялікім экране суп- 
раваджала ўсе прэзентацыі.

Пытанні, на якія пісьмова адказвалі ўдзельнікі 
алімпіяды, былі прысвечаны не толькі правапісу, 
але і культуры, традыцыям, гісторыі беларускага 
народа. Пераможцам будуць уручаны кнігі пра 
родны край, даведчая літаратура па беларускай 
мове.

Г.Завея
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Еще в не столь далеком для нас детстве каждый из нас читал сказку о потерянном 
времени. Казалась бы, это только сказка, однако, как ни удивительно, именно в студен
ческие годы она начинает превращаться в реальность. Хотя нынешнее поколение все 
больше сравнивает время с деньгами, однако время невозможно накопить или взять в 
долг, купить или продать.

В таких условиях невольно задаешься вопросом: «Неужели тем студентам БГЭУ, кото
рые с ранних лет думают об успехе, карьере, остается лишь смириться с постоянной 
и катастрофической нехваткой свободного времени!?»

Нет, нет и еще раз нет. И яркий пример, свидетельствующий о том, что можно прекрас
но совмещать учебу, спортивную деятельность и жизнь, кипящую бурными событиями, 
опыт нашей сегодняшней гостьи -  Евгении Белорусец.

мировых чемпионатах доста
точно сложно.

— В твоем арсенале  ...... ....■■■—■■.. -
больше побед или пора
жений?

— Побед больше. Но удовлетворение дает не 
сама победа, а все то, что приводит к ней, что с 
ней связано, так что, буду стремиться к новым 
победам.

— А к поражениям ты как относишься?
— Если поражения случаются, я не ищу вино-

Евгения -  мастер спорта, участница и призер 
самых престижных соревнований в мире по 
самбо и дзюдо (первенство мира по самбо в 
Болгарии в 2009), неоднократная победительница 
Кубка Республики Беларусь по самбо и вдобавок к 
этому студентка 1-го курса Института социально- 
гуманитарного образования.

-- Расскажи, когда ты начала заниматься 
дзюдо и самбо?

-  Инициатива отдать меня в дзюдо исходила 
от моих родителей. Когда мне было 10 лет, мой 
папа впервые привел меня на занятия. Меня 
не заинтересовал этот вид спорта, не хотелось 
ходить на тренировки. Казалось, что это всего 
напросто бесполезная трата времени и ничего 
большего. Со временем, когда бесчисленные тре
нировки.стали приносить видимые результаты, я 
поняла, что дзюдо -  это не только куча ушибов, 
травм. Это гораздо большее, то, что заставляет 
тебя идти вперед. Ко всему прочему, это и новые 
друзья, знакомые, неописуемые чувства восторга 
и удовлетворения от побед, от каждого момента, 
проведенного в зале.

Самбо же я занимаюсь не так давно. Если 
дзюдо появилось в моей жизни еще в детстве, 
то самбо в подростковом возрасте.

-- С твоим спортивным опытом, физичес
кой подготовкой, почему из всех вузов твой 
выбор пал именно на БГЭУ и на ИСГО?

— О, это была довольно непростое решение 
для меня: определиться с выбором учебного 
заведения. Признаюсь честно, что собиралась 
поступать в БГУФК на спортфак, но когда узна
ла, что в БГЭУ уделяется огромное внимание не 
только профессиональной подготовке, но и физи
ческой, мое решение моментально изменилось, 
и я стала готовиться к поступлению в БГЭУ. Не 
последнюю роль в выборе университета сыграл и 
прекрасный преподавательский состав кафедры 
физической культуры БГЭУ. Это тренер сборной

Time-management. 
by. Евгения

Интервью с чемпионом

— В будущем я хочу совместить свою специ
альность -  политический менеджмент и спорт. 
Хочется иметь непосредственное отношение к ре
шению чрезвычайно волнующих проблем в мире 
дзюдо, самбо, развивать и совершенствовать в 
стране массовый спорт. Поэтому я убеждена, что 
мои знания в менеджменте и спорте пригодятся 
в Министерстве спорта и туризма Республики 
Беларусь.

-- Специально для студенток БГЭУ мо
жешь дать совет?

— Занимайтесь спортом. Возможно, вам будет 
сложно сделать первый шаг, но все же его надо 
сделать, ведь это ценный вклад в ваше здоровье

команды по самбо З.Г.Луцкив, и Н.В.Зинкович., 
которая ведет специализации групп по самбо и 
дзюдо, и многие другие.

А почему из всех факультетов я выбрала имен
но ИСГО? Гуманитарные науки всегда довались 
мне легче, чем математические, поэтому ИСГО 
в этом плане мне ближе. Сейчас, после двух 
месяцев обучения на ИСГО, могу с уверенностью 
сказать, что свой выбор я сделала правильно. 
Здесь учатся очень сплоченные, веселые и прос
то замечательные люди.

- Как тебе удается совмещать учебу и 
тренировки?

-  Их можно совместить. Трудно было по нача
лу: приходилась мало спать, много напрягаться, 
но теперь я научилась планировать свое время. 
И вообще, я согласна с утверждением, что «тот, 
кто хочет -  ищет возможности, тот, кто не хочет
-  ищет причины». Если ты хочешь, ты найдешь 
время и на учебу, и на борьбу, и на отдых. Все 
зависит от наших желаний и воли.

- Расскажи, как проходит твой обычный 
день?

-  Он начинает в 7:00. С 8:15 до 14:25- время, 
проведенное на парах. После пар у меня есть 
немного времени, чтобы отдохнуть, пообедать 
и бежать на тренировки. На это у меня уходит 
два часа каждый день. Если же готовлюсь к 
соревнованиям, то время на тренировки трачу 
гораздо больше. Приходится постоянно уде
лять особое внимание главнейшим моментам, 
напряженно трудится, оттачивать мастерство и 
действовать решительно. Без этого выиграть на

ватого. Естественно, 
если обвинить в слу
чившемся тренера, 
судей, ты освобо
дишь от ответствен
ности себя. Но это • 
неправильно. Нужно 
уметь брать ответс
твенность за свои 
действия или же ты 
будешь катиться 
прочь от успеха в 
объятия поражения 
и дальше.

Поражения лишь 
показывают, что я 
где-то не доработа
ла, не выложилась 
на все 100%. Значит, 
есть над чем рабо
тать, к чему стре
миться. Для меня 
поражения -  это воз
можность досконально проанализировать свое 
выступление, свои плюсы и минусы и исправить 
последние.

Немаловажную роль на соревнованиях играет 
также твое эмоциональное состояние, располо
жение духа и обычное везение: пол скользкий
-  одно неверное движение, и ты можешь забыть 
про 1-ое место.

-  Планируешь ли ты посвятить свою 
жизнь исключительно спорту?

и красоту. Поэтому не стоит дожидаться, пока 
нарушится осанка, утратится гибкость, займитесь 
своим телом, это ведь не просто прихоть, но и 
забота о своем здоровье.

Беседовала Людмила Семеж, сту
дентка ФМ 

На снимке: Е.Белорусец со своей 
командой.

События... Встречи...

ЮБИЛЕЙ ИЗДАНИЯ
Журналу “Вопросы экономики ” —  80 лет

В фонде библиотеки БГЭУ журнал «Вопросы экономики» занимает особое место. Это 
старейшее российское издание, которое рождалось дважды -  в 1929 году под названием 
«Проблемы экономики» и в 1948 году-уж е с современным названием. С момента возникно
вения он освещал актуальные вопросы экономики.

Просматривая старые номера журнала, понима
ешь, что, несмотря на сложные для экономической 
науки времена, редакция проделывала огромную 
работу. Авторы старались по крупицам собирать 
актуальную для практиков и экономистов-теоретиков 
информацию. Анализ экономики СССР, стран СЭВ, 
знакомство с современными западными теориями 
(пусть даже под видом разгромных статей) -  все это 
было востребовано.

Новый период в жизни журнала “Вопросы экономи
ки” начался в 1985г. Изменившиеся подходы, а затем 
и актуальные проблемы и задачи экономики нашли 
яркое и подробное отражение на страницах этого 
специализированного издания. В номерах 1990-1991 
гг. сохранились и отголоски политических дискуссий 
тех лет. О сложнейшем экономическом состоянии 
стран СНГ в начале его существования красноречиво 
говорит единственный номер журнала, выпущенный 
в 1992 г.

Опыт реформ в бывших странах СЭВ, проблемы 
инфляции, перераспределение собственности, ре
формирование промышленности, развитие внутрен
него потребления и выход на внешние рынки, эконо
мический кризис в Юго-Восточной Азии и дефолт -  вот 
краткий перечень тем журнала 1990-х годов.

На выставке, организованной в читальном зале пе
риодических изданий из более чем четырехсот номе

ров журнала были отобраны статьи, представляющие 
исторический интерес, а также рассматривающие на
иболее актуальные вопросы сегодняшнего дня, пред
ставлена информация о трех редакторах журнала -  с 
1965 по 2009 г. Все трое -  личности незаурядные. 23 
года-с 1965 по 1988 журнал возглавлял Тигран Хача
туров (1906-1989). С 1988 до 1992 год гл.редактором 
был Гавриил Попов. С августа 1992 года редактирует 
журнал -  академик РАН Леонид Абалкин, бывший 
директор Института экономики АН СССР.

Каждый период истории потому и выделяется, 
что не похож на другие. Но знакомство с журналом 
«Вопросы экономики» позволяет понять, что есть 
проблемы, которые приходится решать снова и 
снова -  только каждый раз с другими начальными 
условиями.

В библиотеке БГЭУ собран уникальный архив 
журнала «Вопросы экономики». Читатели могут вос
пользоваться возможностью самим прикоснуться к 
истории экономики, полистать экземпляры издания, 
ставшего классикой экономической мысли. А также 
познакомиться с № 1 за 1948 г., являющимся вехой 
возрождения послевоенного журнала, в электронном 
виде.

Т.Кучинская, ведущий библиотекарь

Этой осенью для студентов-лервокурсников проведена презентация чи
тального зала библиотеки в общежитии №5. На протяжении четырёх лет 
студенты будут постигать знания по избранной специальности. Кроме 
прослушанных лекционных занятий придётся обращаться к книгам, а значит, 
придти в библиотеку университета. Её фонд составляет более 1,5 млн. эк
земпляров и представляет собой ценную, а во многом уникальную коллещ о 
экономической литературы.

В библиотеке общежития

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ 
объявляет конкурс на замещение должностей ППС:

Доцента кафедры политологии;
Ст. преподавателя кафедры физической культуры и спорта (2 ед.)
А ссистентов  кафедр; экономической информатики; безопасности жизнедеятель

ности; экономической социологии; теории и истории права;
П реподавателей кафедры: теории и практики английской речи (2 ед.).

Срок подачи документов на конкурс -  месяц со дня опубликования объявления. 
Документы присылать на адрес: 20070 г.Минск, пр-т Партизанский, 26, Ректору.

Старейший сотрудник библиотеки В.И. Ва- 
силёнок поделилась впечатлениями о любимой 
работе -  профессии библиотекаря. Каждоднев
ная встреча с молодёжью помогает забывать о 
возрасте. Улыбка на лице у студента -  награда 
за добросовестный труд. В настоящее время 
она руководит работой читального зала. Тру
довой стаж в библиотеке университета более 
35 лет. Свою лепту она внесла и в организацию 
создания читального зала. Зал функционирует 
с февраля 1997 года. Фонд в настоящее время 
насчитывает около 1,5 тыс. экземпляров. Это и 
наличие учебных пособий, периодических из
даний, художественной и специализированной 
экономической литературы. Комплектование 
фонда проводится согласно читательским за
просам и дисциплинам учебных планов. Распо
рядок работы читального зала составлен строго 
в соответствии с учебным процессом студентов, 
проживающих в общежитии. В настоящее вре
мя их проживает 705 человек. Читальный зал 
посетили в сентябре 441 пользователь (это 
каждый шестой студент). Главная задача -  это 
100% посещения пользователей в текущем 
году. А для этого существуют вышеуказанные 
условия работы. И, думается, студенты придут 
в читальный зал и не пожалеют об этом.

Для качественного доступа в библиотеке 
создан справочно-информационный аппарат. 
Более подробную информацию пользователь 
получает, посетив сайт библиотеки БГЭУ. Он 
предоставляет доступ пользователям к сетевым 
информационным ресурсам по универсальной

тематике, экономике и смежным отраслям. 
В 2008 году сайт библиотеки стал лауреатом 
«Интернет-премии ТИБО-2008»,присуждаемой 
сетевым работам, созданным в белорусском 
секторе интернета. Об этом студентам расска
зала заведующая информационно-библиогра
фическим отделом Л.М.Шулика. В помощь учеб
ному процессу отдел составил аннотированный 
тематический список «Экономика Беларуси» 
по изданиям, поступившим в фонд библиоте
ки в первом квартале года. В этом выпуске: 
«Беларусь в цифрах», «Беларусь и Россия», 
«Белорусская экономическая модель» и многое 
другое. Вниманию студентов был представлен 
«Бюллетень новых поступлений» 25/09, с элек
тронной версией которого можно ознакомиться 
на сайте библиотеки БГЭУ. Для пользователей 
читального зала подарены наглядные пособия 
по ускоренному и грамотному поиску в элект
ронном каталоге библиотеки.

В свободное от учёбы время студенты могут 
посещать и абонемент художественной лите
ратуры. Заведующая этого зала Н.С.Кистень 
познакомила с новинками, которые поступили 
в отдел. В заключение студенты поблагодарили 
сотрудников библиотеки за встречу, прочита
ли стихотворения, исполнили музыкальные 
номера, а затем был сладкий стол с тортом 
и чаем.

Наш внешкор.

«ЭКАНАМ1СТ»

Аўтары апублікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор і дакладнасць фактаў. Іх 
меркаванні неабавязкова адлюс- 
троўваюць пункт гледжання рэ- 
дакцыі. Матэрыялы друкуюцца 
на мовеарыгінала.
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